

Resultados del último proceso de admisión "PAES de segunda vuelta": Un 40% de los seleccionados no egresó del colegio el año pasado

Expertos destacan que la posibilidad de combinar los puntajes de varias pruebas mejora las oportunidades de acceso. Además, los planteles hacen sus cálculos y varias carreras subieron sus puntajes.

M. CERDA, A. NAVARRO y CORRESPONSALES

Los resultados de la postulación de más de 189 mil personas a las universidades adscritas al Sistema Único de Admisión (SUA) revelaron que más de 63 mil postulantes, un nada despreciable 40% de los seleccionados este año, no es recién egresado de la enseñanza media, sino que lo hizo desde 2024 hacia atrás.

En tanto, los seleccionados que salieron del colegio recién el año pasado alcanzaron casi los 93 mil.

Harald Beyer, profesor de la Escuela de Gobierno UC, manifiesta que "la posibilidad de combinar pruebas de hasta cuatro rendiciones mejora las oportunidades de acceder a las universidades de los egresados de años anteriores. De ahí que los datos muestren que existe una alta proporción de ellos que logran acceder a la universidad".

No obstante, remarca que "lo que no sabemos es si esto contribuye a la equidad en el acceso, que fue el argumento detrás de esta posibilidad de combinar varias pruebas. Es muy posible que aquellos jóvenes que utilicen esta estrategia sean, en promedio, de mayores ingresos. En todo caso, es algo que requiere de mayor análisis".

Algo de ello se deja entrever al develar la dependencia de los establecimientos de origen de los seleccionados: los colegios particulares subvencionados lideran con más de 86 mil personas, seguidos por los establecimientos públicos con 42 mil y los particulares pagados con casi 26 mil. Sin embargo, estos

69,5%
 de los 100 mejores puntajes en la PAES postuló a la U. Católica como primera opción.

642
 puntajes máximos en Matemática fueron convocados por la U. de Chile.

821,4
 puntos fue el puntaje promedio de los seleccionados en la U. Adolfo Ibáñez. Este sería el segundo más alto, tras la UC (844,8).

958,4
 puntos marcó el corte en Medicina UC. En la U. del Desarrollo (2º), 956,4.

26.647
 postulaciones válidas tuvo la U. Andrés Bello. El 58% de sus seleccionados proviene de colegios particulares subvencionados.

8.873
 postulaciones tuvo la U. de La Serena, 1.596 más que el año previo.

últimos registraron el mayor crecimiento porcentual, con 3,8% y su vez, son un universo inferior en comparación a quienes egresan de colegios que reciben subvención.

Resultados del sistema

Según se informó ayer, en este proceso hubo 87.396 mujeres convocadas (2,3% más respecto al período anterior) y 68.852 hombres. Respecto a la formación académica, la gran mayoría de los seleccionados proviene de la rama Humanista-Científica, sumando 131.858 personas.

Además, ayer las universidades también empezaron a hacer sus análisis. La U. Católica, por ejemplo, indicó que hace 12 años capta la mayor cantidad de estudiantes con los mejores puntajes.

Según la casa de estudios, el "69,5% de los 100 mejores puntajes PAES del país postuló a la UC en primera preferencia". Asimismo, aseguran que los puntajes de corte obtuvieron "una leve alza de 30,3 puntos en el promedio general", esto se reflejó en seis de sus 10 carreras con más vacantes.

En tanto, la U. de Chile sostuvo que "del conjunto de estudiantes convocados se observa que, mayoritariamente, cuentan con trayectorias formativas sólidas y un alto nivel de preparación académica. En este grupo, 32 estudiantes obtuvieron una distinción por trayecto-



Desde hoy los estudiantes podrán matricularse, fase que se extenderá hasta el jueves. Luego, viene el segundo proceso, con las listas de espera.

ria educativa, mientras que un número significativo alcanzó puntajes máximos en distintas pruebas: cuatro en Comprensión Lectora; 642 en Matemáticas I; uno en Matemáticas 2; 10 en Historia y 10 en Ciencias".

Por su parte, el rector de la U. Adolfo Ibáñez, Francisco Covarrubias, comenta que "subimos significativamente todos nuestros puntajes de corte. Debutamos con una carrera nueva para Chile, que es el doble grado de ingeniería con arquitectura, con un muy buen puntaje de corte de 800 puntos".

En la U. de los Andes, los puntajes PAES promedio también aumentaron, según su directora de admisión, Fernanda Karmy: "El promedio alcanzó 805,88 puntos, frente a los 795,60 puntos obtenidos en el proceso 2025".

Mientras tanto, la U. del Desarrollo se destaca en su puntaje de corte en medicina con 956,4 puntos, siendo el segundo más alto del sistema.

En el caso de las regiones

Carolyn Fernández, directora de docencia de la U. de Concepción indicó que "hay 16 personas seleccionadas que fueron reconocidas con la distinción a las trayectorias educativas, procedentes de las regiones de Biobío y Nuble".

Patricio Zapata, vicerrector de desarrollo estratégico de la U. de Tarapacá comenta que el plantel "registró un proceso exitoso con 4.907 postulaciones efectivas que incluye 2.307 seleccionados y una lista de espera de 2.600 estudiantes, que no incluyen los ingresos especiales. Asimismo, más del 50% de las carreras incrementó su puntaje de corte del último seleccionado".

La U. de La Serena aumentó más de 1.500 postulaciones en comparación con el proceso 2025, alcanzando 8.873 posibles estudiantes. Según la casa de estudios, "la carrera de Licenciatura en Astronomía, obtuvo el mayor puntaje institucional, con 953,6 puntos ponderados, reflejando el alto interés y nivel académico de quienes postularon a esta área".

INCENDIOS
 Los damnificados por los incendios del sur podrán matricularse hasta el 6 de marzo.